

## شارل مالك المراجع المعوّل عليها (وفقًا للتسلسل الأبجديّ)

١. بقرودني، كريم، **السلام المفقود**، بيروت، عبر الشرق للمنشورات، ١٩٨٤.
٢. تويني، غسان، "لرجل كان أكبر من وطن"، صحيفة النهار، ٢٩ كانون الأول ١٩٨٧.
٣. خضر، جورج، وجوه غابت: رؤى في الموت، بيروت، تعاويّيات النور الأرثوذكسية، ٢٠١٠.
٤. دمشقية، نديم، محطّات في حياتي الدبلوماسية: ذكريات في السياسة والعلاقات الدولية، بيروت، دار النهار، ١٩٩٥.
٥. صعب، أديب، هموم حضارية في الثقافة والحضارة والنهضة المنشودة، بيروت، دار النهار، ٢٠٠٦.
٦. الصلح، سامي، مذكرات سامي بيك الصلح: صفحات مجيدة في تاريخ لبنان، بيروت، منشورات مكتبة الفكر العربيّ ومطبوعاتها، ١٩٦٠.
٧. عقرابي، نجلى، قطوف الأيام: وجوه ومقالات ومشاهدات، بيروت، دار نلسون، ٢٠٠٥.
٨. مالك، عادل، ١٩٥٨: القصة - الأسرار - الوثائق. جونية، سائر المشرق، ٢٠١١.
٩. نصّار، نصيف، مقالة في الوجود، بيروت، دار النهار، ١٩٨٠ (دراسة نقدية حول كتاب شارل مالك المقدمة: سيرة ذاتية فلسفية، دار النهار، بيروت، ١٩٧٨).
10. Agwani, Mohammed Shafi, *The Lebanese Crisis, 1958: A Documentary Study*, Bombay, Asia Publishing House, 1965.
11. Attié, Caroline, *Struggle in the Levant: Lebanon in the 1950s*, London and New York, I.B.Tauris, 2004.
12. Choueri, Raja, *Charles Malek: Discours, Droit de l'homme et ONU*, Daraoun, Lebanon, Edition Felix Beryte, 1998.
13. Eveland, Wilbur, *Ropes and Sand: America's Failure in the Middle East*, London and New York, W W Norton & Company Incorporated, 1980.
14. Glendon, Mary Ann, *A World Made New: Eleanor Roosevelt and the Universal Declaration of Human Rights*, New York, Random House Publishing Group, 2001.
15. Hourani, Cecil, *An Unfinished Odyssey: Lebanon and Beyond*, London, Weidenfeld & Nicolson, 1983.

16. Matar, Sayed, *Charles Malik: Un défenseur des droits de l'homme*, Paris, L'Harmattan, 2017.
17. Mitoma, Glenn, "Charles H. Malik and Human Rights: Notes on Biography", *Personal Narrative and Political Discourse* 33, no. 1 (Winter 2010).
18. Nasrallah, Tony E., "Charles Malik Und Die Universalität Der Menschenrechte", in *Kultur, Identität Und Menschenrechte: Transkulturelle Perspektiven*, edited by Sarhan Dhouib, Weilerwist, Velbrück Wissenschaft, 2012.
19. Sabra, George, "Two Ways of Being a Christian in the Muslim Context of the Middle East", *Islam and Christian-Muslim Relations*, 17:43–53, January 2006.
20. Salem, Elie, *Violence and Diplomacy in Lebanon*, London and New York, I.B.Tauris, 1995.
21. Shair, Kamal, *Out of the Middle East: The Emergence of an Arab Global Business*, London and New York, I.B.Tauris, 2006.
22. Tannous, Afif I., *Village Roots and beyond: Memoirs of Afif I. Tannous : Written at Intervals between 1972 and 1985*, Beirut, Dar Nelson, 2004.